

28.12.2005 - 10:25 Uhr

## L'année 2005 sur le plan social: rétrospective et perspectives de Caritas

Lucerne (ots) -

Sécurité matérielle: le marché du travail démissionne

En Suisse, il y a toujours plus de gens qui sont exclus du marché du travail, même si l'économie se trouve à nouveau progressivement relancée. La garantie de la sécurité matérielle doit donc être considérée comme une tâche nationale. C'est ce qu'on découvre dans l'"Almanach social 2006", l'annuaire de Caritas sur la situation sociale en Suisse.

En novembre, le chiffre officiel de 146 000 chômeurs a été atteint. Mais, en fait, ceux qui sont exclus du marché du travail à l'âge actif sont beaucoup plus nombreux. Les chômeurs en fin de droit, les gens condamnés à une retraite anticipée ou relégués à l'assurance invalidité (AI) n'apparaissent plus dans la statistique des sans-emploi. Il en va de même pour les jeunes adultes qui ne parviennent pas à entrer dans le monde du travail. "Le marché du travail ne remplit plus sa fonction de principale source pour garantir la sécurité matérielle. Dans notre pays, ils sont toujours plus nombreux à dépendre de l'aide sociale, et celle-ci atteint lentement son point de rupture. Tout cela est une conséquence de cette crise du marché du travail, et non la cause, comme on veut fréquemment nous le faire croire", explique Carlo Knöpfel, responsable du secteur Etudes de Caritas Suisse.

"La Suisse est très éloignée du plein-emploi. Et la pauvreté s'accroît." Tel est le bilan dressé par Carlo Knöpfel dans l'"Almanach social 2006", qui vient de paraître. Selon une nouvelle estimation publiée par Caritas, le nombre de pauvres en Suisse atteint le seuil d'un million de personnes. "La garantie de la sécurité matérielle doit être placée au centre de la conception de la sécurité sociale", demande l'économiste Carlo Knöpfel. Ainsi, il propose une assurance de base sur le plan national. A cela s'ajouterait une assurance sociale générale pour la perte de travail, qui couvrirait les besoins provoqués par le chômage ou l'invalidité.

Almanach social 2006. L'annuaire de Caritas sur la situation sociale en Suisse. Disponible seulement en allemand.

Thème principal: l'invalidité psychique.

Editions Caritas, Lucerne 2005, 264 pages, 34 francs

ISBN 3-85592-096-6

Pour commander: Caritas Suisse, tél. 041 419 22 22,

e-mail [info@caritas.ch](mailto:info@caritas.ch), [www.caritas.ch/shop](http://www.caritas.ch/shop)

Contact:

Bertrand Fischer

porte-parole de Caritas Suisse

Mobile +41/(0)79/637'62'85